
                                      Einladung zur GV 
                                      QV an der Emme 

 
 
  



Einladung 
zur 42. ordentlichen Generalversammlung 

Freitag, 20. März 2020 um 18.30 Uhr 
Restaurant Bahnhof 

 
 

Geschätzte Mitglieder des Quartiervereins an der Emme 
 

Dem Vorstand ist es eine Ehre, Sie zur 42. Generalversammlung einladen zu dürfen. Wir hoffen auf 
Ihr zahlreiches sowie pünktliches Erscheinen. Im Anschluss an die GV kommen wir in den Genuss 
eines feinen Abendessens und des gemütlichen Teils. 
 

Traktanden: 
 

1. Begrüssung durch den Präsidenten 

2. Wahl der StimmenzählerInnen 

3. Protokoll der GV 2019 

4. Jahresbericht des Präsidenten 

5. Rechnungsablage 2019 und Revisorenbericht 

6. Jahresbeitrag 2020 

7. Budget 2020 

8. Mutationen 

9. Wahlen 

- des Vorstandes 

- der Rechnungsrevisoren 

10. Jahresprogramm 2020/21 

11. Anträge 

- des Vorstandes (schriftlich bis 04. März 2020) 

- der Mitglieder (schriftlich bis 04. März 2020) 

12. Ehrungen / Verdankungen / Verabschiedungen 

13. Varia 

14. Grussworte von Stadtrat Herr Martin Merki und Frau Jacqueline Capra vom VQSL 
 

Für das Restaurant Bahnhof wäre es hilfreich, wenn wir eine annähernd genaue Personenzahl für 
diesen GV-Abend bestätigen könnten. Aus diesem Grunde bitten wir Sie um Ihre bald mögliche 
Anmeldung bis spätestens am 16. März 2020. 
 

Mail an unsere Aktuarin Gabriella Petruccelli-Tóth: g.petruccelli@qve-littau.ch 
 

Oder brieflich an: Familie G. Petruccelli-Tóth, Cheerstrasse 13, 6014 Luzern 
 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Name:  ………….……………………………. Vorname:  ………….……………………………. 

 
Name:  ………….……………………………. Vorname:  ………….……………………………. 
 
Vegetarisch              Anzahl: …………   



Protokoll der 41. ordentlichen Generalversammlung 
 

Datum Samstag, 23. März 2019 
Ort Restaurant Thorenberg, Luzern Littau 
 
Traktanden 
1. Begrüssung durch den Präsidenten  
2. Wahl der Stimmenzählerinnen und -zählern 
3. Protokoll der GV 2018  
4. Jahresbericht des Präsidenten  
5. Rechnungsablage 2018 und Revisorenbericht  
6. Jahresbeitrag 2019  
7. Budget 2019  
8. Mutationen  
9. Wahlen - des Vorstandes - der Rechnungsrevisoren / Verabschiedung 
10. Jahresprogramm 2019/20  
11. Anträge - des Vorstandes (schriftlich bis 03. März 2019) - der Mitglieder (schriftlich bis 03. 
März 2019)  
12. Ehrungen  
13. Verschiedenes  
14. Grussworte der Vertreterinnen der Stadt Luzern 
15. Abschluss      
 
1. Begrüssung 
 
Der Präsident Dave Renggli eröffnet um 18.35 Uhr die 41. ordentliche Generalversammlung und 
heisst alle Anwesenden herzlich willkommen. Ein spezieller Willkommensgruss gilt folgenden 
Personen: 
 
 
Anwesende Gäste/ Vertreter vom Verband der Quartiervereine der Stadt Luzern: 
- Sybille Stolz, Leiterin Quartiere und Integration  
- Daisy Kuliszkiewicz, Quartierarbeit (Familien, Kinder) 
- Karin Saccardo, Dachverband der LU Quartiervereine 
 
Anwesende Ehrenmitgliederinnen und -mitglieder: 
- Heidi und Hans-Peter Giger 
- Sepp Müller 
- Hans und Doris Albisser 
- Huber Renate 
 
Entschuldigungen:  
Es sind diverse Entschuldigungen eingegangen.  
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler werden einstimmig gewählt: 
Sarah Tóth & Hans-Peter Giger 
An der GV sind 50 Personen anwesend. Davon sind 50 stimmberechtigt. Daraus resultiert sich ein 
absolutes Mehr von 26 Stimmen. 
 



3. Protokoll der letzten Generalversammlung 
 
Das Protokoll der 40. Generalversammlung lag der Einladung zur GV bei. Von der Versammlung 
werden keine Änderungen beantragt. 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. Der Präsident bedankt sich bei Regula Buob. 
 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Der Jahresbericht wurde im Einladungsheft abgedruckt. Unser Präsident rühmt im Speziellen der 
Anlass des WM Stüblis und verzeichnet diesen als grossen Erfolg. Alles Weitere kann dem 
Einladungsheft entnommen werden. Chris Oertli lässt über den Bericht abstimmen. Der 
Jahresbericht wird einstimmig genehmigt.  
 
5. Rechnungsablage 2018 und Revisorenbericht 
 
Die Jahresrechnung lag der Einladung zur Generalversammlung bei. Mitglieder-Beiträge: Fr. 
2‘675.00.-, Gönner Fr. 260.00.-, QVSL-Beitrag: 3‘800.-. 
Die Jahresrechnung weist einen Verlust von Fr. 651.35.- aus.  
Dieser resultiert aus dem Mehraufwand der Jubiläums-Generalversammlung sowie mehr Aufwand 
an den Vereinsanlässen zugunsten der Mitglieder. 
Die Revisoren Mary Müller und René Baumann haben die Jahresrechnung geprüft. René Baumann 
bedankt sich bei Karin Saccardo für die übersichtlich geführte Buchhaltung und liest den 
Revisorenbericht vor. Er stellt der Versammlung den Antrag, dem Vorstand Entlastung zu erteilen.  
 
Der Antrag zur Entlastung wird einstimmig genehmigt.  
 
6. Jahresbeitrag 2019 
 
Der Vorstand schlägt vor, den Jahresbeitrag bei Fr. 25.00 zu belassen. 
Die GV folgt diesem Vorschlag einstimmig. 
 
7. Jahresbudget 2019 
 
Das Budget liegt auf den Tischen. Es wird mit einem Gewinn von 543.00.- gerechnet. 
Das Budget wird einstimmig genehmigt. 
 
8. Mutationen 
 
Eintritte 2018 4 Mitglieder 
Austritte 2018 4 Mitglieder 
Todesfälle 2018 (beide im Nov.) 2 Mitglieder 
Neuer Bestand per 31.12.2018 283 Mitglieder 
 
Ein Paar oder eine Familie wird als 2 Mitglieder gezählt. 
 
 
 
 
 
 



Im vergangenen Jahr musste unser Verein von 2 Mitgliedern Abschied nehmen: 
- Willi Ringgenberger, Nov. 2018 
- Ruth Unternährer, Nov. 2018 
Mit einer Schweigeminute wird den Verstorbenen gedacht. 
 
9. Wahlen / Verabschiedung  
 
Der Präsident nimmt die Verabschiedung von Hubi Lüthi vor: Er dankt Hubi im Namen des 
Vorstandes und der GV für seine 12-jährige und engagierte Vorstandsarbeit und bedauert zugleich 
seinen Weggang. Dieser Dank gilt auch seiner Frau Lisbeth, die den QVE auch stets mit ihren 
Helfereinsätzen unterstützt hat. 
Beide werden mit Präsenten für ihre wertvolle Arbeit beschenkt. Es wird applaudiert. 
 
10. Jahresprogramm 2019/2020 
 
Präsident:  
Etwas ging vergessen: Eine Helferliste geht in Papierform in die Runde -> neu gestaltet, nach 
Anlässen geordnet. Der Präsi weist darauf hin, dass der QVE auf Helferinnen und Helfer sehr 
angewiesen sei und bedankt sich für deren Bereitschaft im Voraus. 
 
Das Jahresprogramm lag der Einladung bei. Dave Renggli stellt die Anlässe kurz vor. Diese sind auf 
der letzten Seite ersichtlich. 
 
Die Aktuarin Gabriella Petruccelli-Tóth stellt den 1. Quartierausflug vom SA, 18. Mai 2019 vor. Sie 
hat sich u.a. während ihres Sekundarstufe I -Studiums auf Geschichte spezialisiert und hat auch 
bereits privat Stadtführungen in Luzern angeboten. Diese Möglichkeit möchte sie nun auch 
unserem Quartier zur Verfügung stellen. Detaillierter Informationen folgen, u.a. auf unserer neuen 
Homepage des QVE’s. 
 
Präsident: Neu ist die Stammrunde in unseren Quartier-Restaurants. Aktuelles/ eure Anliegen, 
Fragen werden dort behandelt. Anmeldungen sind nicht notwendig. 
 
Das Jahresprogramm wird einstimmig angenommen. 
 
11. Anträge 
 
Des Vorstandes 
 
Der Vorstand hat keine Anträge. 
 
Der Mitglieder  
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
12. Ehrungen 
 
Der Präsident schlägt Hubi Lüthi als Freimitglied vor.  Dieser Vorschlag wird einstimmig 
angenommen. 
 
 
 



13. Verschiedenes / Grussworte der Stadt 
 
Sybille Stolz: Sie stellt sich im Namen des Stadtrates vor. Sie ist die Dienstbeauftragte der Stadt 
Luzern für Dienstleistungen und Integration. Sie ist froh, wenn sie die Luzerner Quartiere ‚spürt‘. 
An der Emme, am Uferweg -> ein Thema, das beschäftigt. Im Zusammenhang mit dem 
Hochwasserschutz ist die Stadt LU nur am Rande beteiligt. Herr Michael Schluh ist die zuständige 
Person (Projektleiter Schutzbauten). Bei Fragen via Telefon oder Mail kann man sich stets an ihn 
wenden. Für Details/ Aktuelles: www.vif.lu.ch. 
Der Uferweg an der kleinen Emme ist voraussichtlich bis Herbst 2019 gesperrt. Beim Thorenberg 
dauert es etwas länger, voraussichtlich bis im Februar 2023  (Hangrutsch-Gefahr). Sie hofft, diese 
Infos genügen. Weitere Infos folgen für den Vorstand. 
 
Frau Stolz nützt diesen Anlass, diese Dienstabteilung „Quartiere und Integration“ vorzustellen: 
Die Bevölkerung leistet sehr viel, was wir am Arbeitsplatz, im Quartier leisten, was das 
Zusammenleben generell braucht, was Harmonie etc. fördert. Sie dankt uns für diese wertvolle 
Leistung. Ihre Abteilung begrüsst auch alle Neuzuzügler, lädt sie zu einer Stadtführung/einem Apero 
ein und erläutert die wichtigsten Infos zu den Quartiervereinen. Nach deren Arbeit geht es in die 
Quartiere und die Stadt LU ist auf die Quartiervereine angewiesen. Ressourcen werden so genutzt. 
Auch Kinder werden angesprochen; diesen Punkt wird Frau Daisy Kuliszkiewicz weiter ausführen.  
 
Zu erwähnen ist auch, dass unsere Kassiererin Frau Karin Saccardo dem Vorstand des Verbandes 
der Quartiervereine der Stadt Luzern -  kurz VQSL - angehört. Auch ist stellt eine wichtige Verbindung 
zu Ihnen dar. 
 
Weiteres Projekt: Umbau Schulhaus Dorf -> Ablauf im Sinne der Nachhaltigkeit von 
Quartierentwicklung. Vgl. auch Zeitungsartikel der Luzerner Zeitung am 16.5.19 „Littau soll bis 2025 
ein neues Schulhaus bekommen“. 
 
Frau Sybille Stolz bedankt – auch im Namen der Stadt sich für die Einladung und wird nachher für 
Fragen etc. noch da sein. 
 
5‘ Pause bis Frau D.K. ihre ppt eingerichtet hat. 
 
Mitarbeiterin Frau Daisy Kuliszkiewicz: 
Sie entschuldigt sich für ihre Verspätung und bedankt sich für unsere Einladung. Als Erstes stellt sie 
ihre Arbeit, die 7 Standorte vor. Sie arbeitet im Piazza (-> Piazzetta, mietbarer Raum), ab Mai 19 
nicht mehr, sondern neu dann in der alten Apotheke des Fanghöflis. Name: Vicino. (auch Ort der 
Quartierarbeit für ältere Menschen). Daisy K. hofft, dass mit ihrem neuen Büro die Zugänglichkeit 
besser wird. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.vif.lu.ch/


Ziele und Zielgruppen: Auszug aus ihrer Powerpoint-Präsentation: Vgl. 3 Leistungsbereiche. 
 

 
 
Aktuelles aus Leistungsbereich I: Spielplatz am Uferweg (budgetlose Zeit hat dieses Projekt 
verschoben). Dave Renggli wird darüber informieren. 
Beispiele zu Leistungsbereich III: z.B: Verkehrsberuhigung, Verweilorte an der Emme, Velowege 
 
D.K. bedankt sich für unsere Aufmerksamkeit und beendet ihre Rede. Es wird applaudiert. 
 
 
Karin Saccardo stellt das Projekt Erweiterung Cheerstrasse-Gopigen vor: 
Am 23. 1.2019 fand eine Veranstaltung der Stadt LU zu diesem Projekt statt. Sie stellt dieses Projekt 
anhand dieser kurz vor. Powerpoint-Präsentation und Details zu finden unter: 
www.cheerstrasse.stadtuzern.ch  
 
Daten, Ablauf (terminliche Verschiebungen sind nicht ausgeschlossen): 
Ab Jan. 2019 Kontaktaufnahme mit Landbesitzer 
September 2019 Vernehmlassung Bauprojekt 
Dezember 2019 öffentliche Ausschreibung des Projektes 
April 2020 definitives Projekt ausgearbeitet 
August 2020 Vergabe der Arbeiten an Unternehmer  
Herbst 2020 Baubeginn 
2023/24 Bauende 
 
Vielen Dank, Karin Saccardo. Ihre informative Rede wird mit Applaus beendet. 
 
Das Spielplatz-Projekt Uferweg stellt der Präsi per se vor. Es war und ist wenig bis heute vorhanden. 
Im Kiga Allmend fand eine Sitzung statt, Beteiligte: Kindergärtner, Lehrpersonen, Dave Renggli, 
Regula Buob. Dieser Spielplatz ist budgetlos. Die Abstimmung vom 31.3.2019 ist von grosser 
Bedeutung. Falls jenes Budget genehmigt würde, wäre der Baubeginn am 1.4.2019.  
 
Voraussichtliche Eröffnung wird gemäss Chris Oertli im September, Oktober 2019 sein. Der Präsi 
hofft, dass dieses Budget angenommen wird. 

http://www.cheerstrasse.stadtuzern.ch/


Der Präsi hat noch ein weiteres Anliegen: Hinweis der Feuerwehr der Stadt LU für einem Anlass. 
Der Schweizerische Feuerwehrverband feiert sein 150-jähriges Bestehen und die Feuerwehr  
veranstaltet einen Tag der offenen Tore. 
 
Weitere Ausführungen vom Präsi zum Tag der offenen Tore: 
Am FR, 30.08.2019: Festlichkeit (Nachbarschaftsanlass) der FW Littau, bei Feuerwehrdepot und auf 
dem Pausenplatz des Schulhauses Littau Dorf, 18-22 Uhr. 
AM SA, 31.08.2019: 10-17 Uhr, in Luzern 
 
Dave Renggli dankt Chris Oertli für die grossartige Arbeit – das Aufschalten unserer neuen 
Homepage: www.qve-littau.ch 
 
Chris Oertli stellt diverse Verlinkungen vor. Die Homepage des QVEs ist nach wie vor im Aufbau. Wir 
haben stets das Ziel unser Quartier aktuell darzustellen, Hotspots‘ vorzustellen. Vorhanden sind 
auch Anmelde- und Kontaktfenster, Newsletter, Notfallnummern, Datenschutz-Erklärungen usw. Es 
hat auch einen Kalender mit unseren Anlässen, den man mit dem eigenen verlinken kann. PDFs sind 
überall hinterlegt. Evtl. von grösserem Interesse sind auch die Fotos unserer Anlässe.  
Es wird noch einen Link zu einem interaktiven Quartierplan aufgeschaltet werden. Dieser ist noch in 
Bearbeitung. 
 
Dave Renggli dankt Chris Oertli für seine grossartige Arbeit und übergibt ihm im Namen des 
Vorstandes ein Geschenk. 
 
Gabriella dankt auch Sabrina Furrer für die gemeinsam kreierte Blumendeko (Blumenladen Maison 
Fleur, Littau). 
Dave bedankt sich bei seinem Schwiegervater Sepp Schärli, der im Anschluss für die Unterhaltung 
zuständig ist. 
 
Und zu guter Letzt bedankt sich der Präsident Dave Renggli bei allen Anwesenden für ihr Erscheinen 
und wünscht allen einen guten Appetit und ein geselliges Ende der 41. GV hier im Restaurant 
Thorenberg. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die 41. Generalversammlung wird um 20.16 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
Luzern Littau, 23. März 2019 
Aktuarin QVE, Gabriella Petruccelli-Tóth 

http://www.qve-littau.ch/


Jahresbericht 2019 des Präsidenten 
 
 
Ich freue mich, Ihnen hiermit eine kurze Zusammenfassung des letzten Vereinsjahres 2019 zu 
unterbreiten. Genauere Details dazu werden meine Vorstandsmitglieder und ich an der GV 
erläutern. 

 
Aus dem Vorstand 
 
Folgende Personen leiteten das Geschehen in unserem 41. Vereinsjahr. 
 
Präsident: Renggli Dave Grünauring 1 
Vizepräsident: Oertli Christoph Uferweg 6 
Kassierin: Saccardo Karin Uferweg 29 
Aktuarin:  Petruccelli-Tóth Gabriella Cheerstrasse 13 
Materialwart: Schmeder Daniel An der kleinen Emme 6 
 
 
Worte unseres QVE-Präsidenten Dave Renggli… 
 
Werte QVE-Mitgliederinnen und -Mitglieder 
 
In diesem Jahr bewältigte ich meine erste GV als Präsident, im Vorfeld ganz gespannt und wohl auch 
ein bisschen nervös. 
Für unseren ersten Anlass des Vereinsjahres veranstaltete unsere Aktuarin Gabriella Petruccelli-
Tóth eine Führung in der Luzerner Altstadt. Sie zeigte mit Herzblut vielen Interessierten die Stadt 
aus anderen Perspektiven.  
Unseren Sommer-End Anlass mussten wir leiderwegen diversen Terminkollisionen absagen. 
Am 12. Oktober 2019 durften wir endlich den renovierten und erweiterten Spielplatz an der kleinen 
Emme eröffnen. Mir gefällt der Spielplatz sehr und ich hoffe die Kinder können ihn auch geniessen. 
Nicht viel später fand unser alljährlicher Racletteplausch statt- musikalisch unterstützt vom 
Jodlerclub Littau. Vielen Dank für diese schönen, heimatlichen Klänge! Ausserdem möchte ich mich 
bei der Floringa bedanken, die uns wieder einmal mehr ihre Räumlichkeiten zur Verfügung gestellt 
hat. 
Unsere Schlossweihnacht im Dezember stand meteorologisch gesehen zunächst auf der Kippe. Doch 
da die Hoffnung bekanntlich zuletzt stirbt, warteten wir zu und konnten schlussendlich - dem 
ausbleibenden Sturm sei Dank - einen wunderschönen Abend auf Schloss Thorenberg geniessen. Es 
war eine super Stimmung und die Kinder kamen wieder in den Genuss einer Weihnachtsgeschichte, 
erzählt von unserer Märlitante Gabriella. Ganz zauberhaft war auch die Gerstensuppe, die uns 
Regula und Roli Buob zubereitet hatten. Ein grosser Dank ihnen beiden. Dies gilt auch für den 
grosszügigen Schlossherrn Hans Gysin. 
 
Zum Schluss möchte ich mich bei meinen Vorstands-Gspändlis für die grossartige und engagierte 
Zusammenarbeit bedanken. 

 
 
 
Luzern Littau, Februar 2019, 
 

Euer QVE-Präsident, Dave Renggli 



Kurzberichte unserer QVE-Anlässe 2019 

 
 
18. Mai 2019: Stadtführung mit Gabriella 
 
An diesem Samstag fand unter der Führung von Gabriella die Stadtführung statt. Es war ein äusserst 
gelungener Anlass mit viel wissenswerten Informationen über die Stadt Luzern. Unglaublich, was 
unsere charmante Stadtführerin sich an Wissen angeeignet hat. Alle Teilnehmer waren restlos 
begeistert. Wir durften vieles über die Stadt erfahren und das Leben, das sich hier über viele 
Jahrhunderte abgespielt hatte. 
 
An dieser Stelle möchten wir uns bei ihr für diesen sehr gelungenen Anlass bedanken, der mit einem 
feinen Apéro in den Lokalitäten der «Etage Galerie» in der Kornmarktgasse genussvoll und 
gemütlich endete. Teilweise erschöpft, doch auch zufrieden gingen wir nach Hause... 
Dieses Dankeschön gilt desweiteren auch unserem QVE-Mitglied und Sponsor Geri Fetz. 
  



12. Oktober 2019: Wiedereröffnung Spielplatz Allmend 
 
 
Am 12. Oktober fand bei schönstem Wetter die offizielle Eröffnung des Spielplatzes an der kleinen 
Emme statt. Zusammen mit dem Kinderparlament, der Quartierarbeit, der Stadtgärtnerei und 
unserem Quartierverein durften die Kinder Spiele bestreiten und beim Pflanzen mithelfen. 
Ausserdem gab es diverse Süssigkeiten, Schlangenbrot und den Durst durften sie an der Sirup-Bar 
stillen. Für die erwachsenen Gäste stand ein Apéro bereit. Es war ein rundum gelungener Anlass. 
Möge der Spielplatz noch vielen Kindern und Erwachsenen Freude bereiten. 
 
Bitte beachtet die Regeln und nehmt Rücksicht auf die umliegenden Häuser und deren Bewohner! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



26. Oktober 2019: Herbstanlass Raclette-Plausch 
 
 
Am 26. Oktober fand in den Räumlichkeiten der Floringa unser gewohnter Racletteplausch statt. 
Trotz anderen Anlässen im gleichen Zeitraum oder z.B. dem Swiss-City-Marathon vom Sonntag in 
Luzern durften wir viele Gäste bei uns begrüssen. Zusammen mit dem Jodlerchor Littau konnten wir 
einen gemütlichen Abend verbringen, an dem sicher niemand hungrig und durstig nach Hause 
gegangen sein dürfte… 
 
 
Wir möchten uns an dieser Stelle bei der Familie Amman mit ihrem Gemüsebetrieb für die 
gespendeten Kartoffeln bedanken. Ebenso bei den Floringa-Partnerfirmen für das Vertrauen ihre 
Räumlichkeiten nutzen zu dürfen und für das Bereitstellen der tollen Tischdekorationen, beim 
Jodlerchor Littau für die schönen Darbietungen und bei unseren Helfer an den Ausgabestellen und 
bei all den Leuten im Hintergrund, die mitgeholfen haben diesen Anlass so erfolgreich zu gestalten.  
 
 
 

    
   



14. Dezember 2019: Weinachten auf Schloss Thorenberg 
 
 
Stürmische Winde wollten beinahe unseren traditionellen Weihnachtsanlass verhindern. Doch 
irgendwie sorgte eine höhere Macht dafür, dass die Kinder von beiden Kindergärten aus pünktlich 
ihren Umzug Richtung Schloss Thorenberg in Angriff nehmen konnten, ohne gleich weggeblasen zu 
werden. Dort angelangt, sangen sie uns ein wunderschönes Weihnachtslied. Nebst der legendären 
Bündner Gerstensuppe und dem Dessertbuffet durften die Kinder wieder eine 
Weihnachtsgeschichte hören, vorgetragen von unserer Gabriella … mit letzter stimmlicher Kraft. 
Wie immer konnten unsere kleinen Gäste ein Geschenk mit nach Hause nehmen. Auch die grossen 
Gäste kamen nicht zu kurz und gegen 20 Uhr gingen wir daran, wieder aufzuräumen. Danach sassen 
wir vom Quartierverein noch lange zusammen und zelebrierten den Abschluss des letzten Anlasses 
dieses Jahres. 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Danksagung 
 
Unser Vorstand möchte sich im Speziellen bei all unseren Helferinnen/Helfern, 
Gönnerinnen/Gönnern, Sponsorinnen/ Sponsoren und Gastgeberinnen/Gastgebern ganz herzlich 
bedanken. Wir betrachten eure Gesten und Einsätze nicht als selbstverständlich und schätzen diese 
sehr. Zugleich hoffen wir, in den folgenden Vereinsjahren auf euch zählen zu dürfen.  



                  

 
                                 QVE-Littau                                                    Quartierverein an der Emme           
 

 
 

 
 
 

  

   

 

  

 

    

Erfolgsrechnung per 31.12.2019 

    

    

    

    

    

Betrieblicher Ertrag    

    

Mitgliederbeiträge Fr. 2'650.00  
Gönnerbeiträge Fr. 490.00  
QV Anlässe/Unterhaltung Fr. 971.40  
Förderungsbeitrag QV Fr. 3'600.00  
Zinsertrag Fr. 3.72  
    

Total betrieblicher Ertrag 2019 Fr. 7'715.12  
    

Betrieblicher Aufwand    

    

GV/Vorstand/Danksagungen Fr. -3'485.60  
QV Anlässe/Unterhaltung Fr. -2'912.95  
Spenden Fr. -450.00  
QV Verbandsbeitrag Fr. -200.00  
Porti, Spesen, Büromaterial Fr. -46.70  
Webauftritt / Werbung Fr. -161.80  
Materialien Unterhalt Fr. -305.65  
    

Total betrieblicher Aufwand 2019 Fr. -7'562.70  

    

    

Jahresgewinn per 31.12.2019 Fr. 152.42  
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Bilanz per 31.12 2019 
    

    

    

    

    

Aktiven    

    

Kasse Fr. 1'804.80  

Raiffeisenbank 25414.24 Fr. 15'904.36  

LUKB Sparkonto  Fr. 2'899.45  

Valiant Bank  Fr. 1'040.60  

Raiffeisenbank GA 2477 Fr. 200.00  

Aktive Rechnungsabgrenzung Fr. 25.00  

    

Total Aktiven Fr. 21'874.21  

    

    

Passiven    

    

Passive Rechnungsabgrenzung Fr. -1'145.65  

Eigenkapital Fr. -20'576.14  

    

Total Passiven Fr. -21'721.79  

    

    

Jahresgewinn 31.12.2019 Fr. 152.42  
  



Vorstand 
 

Unsere Statuten besagen, dass im Vorstand mindestens 5 Personen sein müssen. Daniel Schmeder 
wird unseren Vorstand per Ende dieses Vereinsjahr an der GV 2020 verlassen und bis jetzt haben 
wir keine Nachfolgerin / keinen Nachfolger. Somit sind wir nur noch 4 Personen im Vorstand. 
 

So könnte es also sein, dass wir an der Generalversammlung den Verein auflösen müssten oder eine 
Änderung der Statuten beantragen müssten. Einen Verein mit nur 4 Person zu führen, ist heutzutage 
fast unmöglich. Somit wäre die Tendenz da, den Verein auflösen zu müssen. 
 

Jedoch möchten wir nicht, dass es dazu kommt. Eine Auflösung wäre sehr zu bedauern. Deshalb 
suchen wir nun auf diesem Wege noch Leute für den Vorstand. Je mehr wir sind, desto geringer ist 
der Arbeitsaufwand. 
 

Wir haben ungefähr 5 bis 6 Sitzungen pro Jahr und sind natürlich aktiv in der Vorbereitung unserer 
Anlässe. Ausserdem gibt es viel Interessanten zu entdecken und zu hören an diversen Sitzungen 
oder Anlässen von der Stadt Luzern oder auch zum Beispiel vom Dachverband der Quartiervereine 
von Luzern. So durften wir vom Vorstand dieses Jahr die Zivilschutzanlage Sonnenberg besuchen. 
Vielfach bekommen wir aus erster Hand Informationen zu verschiedensten Themen und können 
auch aktiv unsere Inputs geben. Natürlich fördern wir auch das Gesellige und neben der Arbeit gibt 
es viel Platz für Lustiges. 
 

Es macht Spass zusammen mit den anderen Vorstandsmitgliedern für das Quartier da zu sein, auch 
wenn es mit einem zusätzlichen Zeitaufwand verbunden ist. Der Verein ist auch wichtig für unsere 
Bewohnerinnen und  Bewohner aus dem Quartier und unserer Meinung nach braucht es ihn auch.  
 

Es ist uns ein grosses Anliegen den Verein weiterführen zu können. Bitte helft uns den Vorstand zu 
vergrössern. Wir brauchen euch nicht nur als Mitglieder, wir brauchen euch auch im Vorstand! 
 

Wir gehen davon aus, dass wir unser Ziel mit der Aufstockung des Vorstandes erreichen und sind 
mit Zuversicht und viel Elan an der Planung des Vereinsjahres 2020/21. 
 

 
 
Bei Interesse bitte umgehend und noch vor der Generalversammlung bei uns melden! Vielen 
Dank. Vielleicht kennt ihr auch jemanden, den ihr empfehlen könntet…  
 

Kontaktdaten 

 
Allgemein:   info@qve-littau.ch 
 
Präsident: Renggli Dave praesi@qve-littau.ch 
Vizepräsident: Oertli Christoph vize@qve-littau.ch 
Kassierin: Saccardo Karin k.saccardo@qve-littau.ch 
Aktuarin: Petruccelli-Tóth Gabriella g.petruccelli@qve-littau.ch  
 
Mindestens 2 Vorstandmitglieder werden noch dringend gesucht! 
 
Webmaster:  Oertli Christoph webmaster@qve-littau.ch 
 
 
Mutationen / Ergänzungen werden auf der Homepage ersichtlich sein. 



Weitere Fotos                         Stadtführung und Spielplatzeröffnung 
 

   
 

    
 

     
 

     



Weitere Fotos           Raclette-Plausch und Schlossweihnachten 
 

   
 

   
 

   
 

      



Notizen 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



Jahresprogramm 2020/2021 
 

Mai 2020 
Sa 9.05.2020 Quartierausflug 

Besuch der Zivilschutzanlage Sonnenberg in Luzern 
 
 

Juni 2020 
Sa 27.06.2020 EM-Stübli 

Achtelfinale: Hoffentlich mit der Schweiz und Italien. 
Unabhängig der Gruppierungen und Rangierungen 
werde sicher zwei Matches gezeigt. 

 
 

August 2020 
Fr 21.08.2020 Stammtisch 

Restaurant Hammer, ab 19.30 Uhr 
 
 

Oktober 2020 
Sa 17.10.2020 Raclette-Plausch 

Gebäude der Floringa 
 
 

November 2020 
Fr 20.11.2020 Stammtisch 

Restaurant Ambiente, ab 19.30 Uhr 
 
 

Dezember 2020 
Sa 12.12.2020 Schloss Weihnachten 

Schloss Thorenberg 
 
 

Februar 2021 
Fr 26.02.2021 Stammtisch und Kegelabend 

Restaurant Bahnhof, ab 19.30 Uhr 
 

März 2021 
Fr 19.03.2021 Generalversammlung  
  43. ordentliche GV im Restaurant Thorenberg 
 
 
 
Wir engagieren uns auch an Anlässen, die nicht durch uns organisiert werden. Das sind z.B. am 
Kinderfest oder am Neujahreskonzert des Abendszirkels. Dieses Engagement kann sich laufend 
ändern. Wir teilen auf unserer Webseite mit, an welchem Anlass wir mitmachen und schalten den 
Link zur Veranstalterseite. 


